
今麦郎酸价超标暴露行业混乱

方便面国标缺失成问题根源
近日，今麦郎方便面被检出酸价超标事件引起广泛关注。尽管日前检

测部门已经发布道歉声明并撤回检测报告，但是复检机构“只对送检样品

负责”的声明，让此次“超酸”风波一波三折。近年来方便面行业连续出

现问题，使得公众对方便面的安全和营养不断产生质疑。专家认为，国家

标准的缺失已成为方便面问题频出的根源。

协办：欣和企业、长寿花、喜旺、回归自然、君乐宝

□本刊记者 宿可伟

事件回放：

今麦郎“超酸”事件一波三折

事情起源于7月11日，三门峡市
工商局在官网发布的“2012年第二
季度食品质量监测信息公示”显示，
其第二季度委托三门峡市疾病预防
控制中心对流通环节销售的饮料、
方便面等产品进行检验，共抽检了
99个批次，其中19个批次样品不合
格，涉及今麦郎的三款方便面，检测
显示酸价超标。对此，7月13日，今麦
郎公司在其官网首页发布声明称，
被曝光批次产品仅在三门峡、运城
地区销售。目前已对这些产品进行
紧急全面召回。

7月26日，河南三门峡市疾病预
防控制中心自称“检测资质认证不
全”，收回此前对今麦郎方便面的三
份检测报告，同时对今麦郎公司表
示道歉。结合此前，今麦郎在其官网
挂出称其产品经由国家粮油质量监
督检验中心检测全部合格的公告，
此次今麦郎酸价超标被定性为乌
龙。然而，日前今麦郎委托复检的国
家粮油质检中心对外表示，今麦郎送
去的是企业留存的产品，并不像今麦
郎所说是从市场上回收的。国家粮油
质检中心只对今麦郎送去的几种样

品的检测结果负责，并不能对整个
批次负责。这一回复，令今麦郎酸价
超标事件再次变得扑朔迷离。

据介绍，酸价是脂肪中游离脂
肪酸含量的标志，可作为油脂变质
程度的指标。酸价越小，说明油脂质
量越好，新鲜度和精炼程度越好。如
果酸价过高，会导致人体肠胃不适、
腹泻并损害肝脏。

问题频出：

“方便面有毒论”吓坏消费者

此次事件已不是方便面行业第
一次面临质量和安全方面的质疑。
近年来，关于方便面是否垃圾食品，
是否无营养等问题的争论不断掀起
高潮。特别是日前被广为流传的“吃
一包方便面需肝脏解毒32天”的说
法，更是吓坏了不少消费者。尽管有
专家出来辟谣，表示这一说法缺乏
科学依据，但由此反映出的方便面
行业的混乱和消费者认同感的下降
已是不争的事实。

近日，记者走访了省城济南的
多家大型超市发现，今麦郎、康师
傅、白象、统一等知名品牌的方便面
琳琅满目，各种口味和包装应有尽
有。记者通过超市销售人员了解到，
受“酸价超标”事件影响，尽管促销
活动不少，但今麦郎方便面销售情
况并不理想，其他品牌方便面的销

售也有所下降。
正在超市购物的
刘 女 士 告 诉 记
者，以前就知道
方便面是垃圾食
品没营养，但有
时候工作忙，为
了方便也会偶尔
吃几包。但最近
看报道说方便面
又是有毒，又是
酸价超标，就再
也不敢吃了。

尽管针对方便面是否有毒并无
定论，但不少消费者还是宁愿选择
不吃。在近期的一项网络调查中，有
超过80%的被调查者表示会减少食
用方便面的次数。消费者程先生表
示：“方便面本来就不是非吃不可的
东西，既然出了这么多问题，为什么
还非要吃呢。”

问题根源：

国标缺失导致监管不力

数据表明，2011年中国方便面
行业总产量为483 . 83亿包，销售额
达到557 . 76亿元，中国已成为世界
上方便面行业最大的生产国和消费
国。方便面行业迅速发展的同时，方
便面行业却仍执行GB17400-2003，
已经10年没有做过任何更新和补

充。
业内人士表示，关于方便面标

准的修订，已经进行了不止3年，但
因为牵涉面很广，进度比较慢。目前
大多数方便面所遵循的产品标准仅
是行业标准，真正意义的方便面国
家标准并未出台。

方便面行业国家标准的缺失，
为行业发展埋下了隐患。专家表示，
方便面的行业标准早已不适应形势
发展。随着生活水平提升，消费者对
方便面的口味、营养及安全性的要
求越来越高，国家对于方便面市场
的规范也不断完善，但一直没有出
台国标。国标缺失直接导致监管不
力，食品安全的风险也就更大。

营养分析：

方便面吃的只是一堆热量

在营养学家看来，方便面最大

的危害在于高盐、高脂和营养不平
衡。首先，泡面的粉包一般含有6

克食盐 ， 等 于 一 天 的 食 盐 摄 取
量。即使每天只吃一包泡面，就
摄入了身体一天要吃的盐。泡面
的酱包和面饼基本上用的都是棕
榈 油 ， 棕 榈 油 主 要 是 饱 和 脂 肪
酸，人体所需的饱和脂肪酸和不
饱和脂肪酸的比例在1:2最合适，
但是泡面提供的饱和脂肪酸超过
60%，如果再吃点肉，摄入的饱和
脂肪酸就大大超标了。

专家介绍，泡面在经过高温灭
菌、真空包装后，面本身所含的B

族维生素、铁质，或是蔬菜所含的
维生素C、维生素A，早已荡然无
存。吃进去的只是一堆热量。以
杯面为例，小小一杯也有 3 5 0卡
的 热 量 ， 若 是 含 调 味 包 的 大 碗
面，热量少说也有500-600卡。长
期吃方便面最终导致的结果就是
营养不良。
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日前，消费者游女士在超市买了双汇玉米肠食用，在
其中一根玉米肠中发现来历不明的透明塑料绳，事后游
女士和幼女都出现了腹泻症状。

近日，游女士打开从超市买来的一袋双汇“润口香甜
王”玉米肠，和7个月大的女儿分吃一个，没想到自己吃的
那一半里竟然有一截白色的东西。游女士赶紧从女儿手
中把肠拿过来，并将自己吃的那半玉米肠剖开，一截像白
色塑料般的带子弯弯绕绕地穿在玉米肠中。两个小时后，
游女士和女儿都开始拉肚子，女儿开始发烧。游女士和老
公立即带女儿去看医生，医院诊断为病毒性感染，但表示
不一定和火腿肠有关。游女士当即按火腿肠上的客服电
话打了过去，想讨个说法，并要求5万元赔偿。几经交涉，
游女士获得3000元补偿。

双汇集团回应称，经排查该批次产品检验合格，被投
诉产品属个案。玉米肠出现不明塑料绳可能因为原料修
整工序修整不彻底，导致原料包装袋上的塑料绳残留在
原料肉中，公司使用的原料编织袋包装袋符合国家相关
法律法规和标准要求，对人体无害。

为了更好地引导食品行业发展，保障消费者权益，专
版特别开设“维权热线”栏目，将对食品质量安全等问题
给予监督和维权，共同创建健康、透明的食品消费环境。
维权热线：0531-85196381。

双汇玉米肠被曝吃出塑料绳
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伦敦奥运会开幕，在这举世瞩目的
时刻，一份来自中国的特殊祝福在伦敦
新地标伦敦眼前震撼亮相。由国家体育
总局体育文化发展中心和加多宝集团联
合发起的“红动伦敦 畅饮加多宝”在伦
敦新地标——— 伦敦眼举行了一次别开生
面的为伦敦奥运祝福的活动。国家体育
总局领导、加多宝领导、奥运冠军陈中及
当地留学生以及华人社团代表齐聚泰晤
士河畔，共同升起了代表中国人民对伦
敦奥运无限祝福的加多宝“红动大旗”。
本次活动是加多宝继北京奥运的“祝福
北京”、广州亚运的“亚运有我”活动之
后，再一次在国际体育舞台上展现中国

民族品牌的风采，同时也是其在品牌更
名后在海外的首次惊艳亮相。

据悉，“红动伦敦 畅饮加多宝”由
国家体育总局及中国凉茶行业的领导者
加多宝集团共同举办。活动以这面加多
宝红动大旗为主线索，通过“城市接力”
的方式在全国展开。活动从今年4月底开
始，历经2个多月、十个城市的传递，征集
到了上百万的国人祝福。此前的7月8日，
主办方曾在鸟巢开展隆重的出征仪式。

在品牌更名之后，加多宝对于中国
的体育事业的热情依然不减。而加多宝
新的品牌形象也随着这场持续两个多月
的“红动伦敦 畅饮加多宝”活动而更加

深入人心。从北京到伦敦，从中国到世
界。在加多宝通过这样一种特殊的方式
亮相海外，展示了其对于奥运、对体育文
化的独特理解，也展示了新形势下中国
优秀企业的风采。

伦敦眼见证中国力量 加多宝更名后再掀奥运热潮

三餐不固定？酒宴应酬吃过头？工作
学业过于紧张？生活中总会那么一些片
刻，你身不由己。然而，正是这些累积让
肠道环境失去平衡，加速肠龄老化。你开
始发现，你有睡眠障碍，有暴饮暴食的习
惯，排便不再规律……

中医学自古就有“肠道乃百病之源”

的说法，即便我们每天都排便，也总会有
一些食物残渣滞留在肠道的褶皱内，日
积月累，它们在细菌的作用下干结、腐
败、发酵，并像锈一样牢牢的粘连在肠壁
上，形成黑色、恶臭、有毒的肠道垃圾。而
现代城市里环境恶化，充斥着大量的毒
气毒素，人们工作繁忙、饮食没有规律、

生活压力大，造成数量庞
大的便秘人群和亚健康
人群。这些人群肠道内的
垃圾堆积更多、毒性也更
大。在内外因素的共同作
用下，现在成年人的体内
平均有3~6 . 5公斤之多的
肠道垃圾！这些垃圾不能
及时清除体外，其中所含
的毒素就会被肠道重复
吸收使用，通过血液循环
对身体各个器官造成病
变危害，甚至导致癌症。
所以俗话就说 :“一日不
排便，胜抽三包烟。”

早在我国汉代，医学

家王充说：“欲得长生，肠中常清”。祖国
传统养生文化也素有“欲无病，肠无渣，
欲长寿，肠常清”的理论思想。可见，肠道
清洁与肠道健康是人体健康的一个重要
指标，是长寿之基。不注意肠道清洁与肠
道养护的人，肠道中堆积的垃圾将成为
我们生命的最大威胁。

专家建议，排除肠道垃圾从“养
肠”做起，而“养肠”就要日常饮食着
手：长期坚持保证每天摄入30克以上的
食物纤维和饭后饮用50-100亿乳酸菌，
同时每天配合适量的运动，将逐渐改善
便秘现象，为我们的肠道清洁起到治标
又治本的作用。

肠道垃圾是百病之源

行业资讯

据国家统计局披露的数据，2012年上半年我国GDP增
长7 . 8%，二季度增长7 . 6%。在已公布的各省市及发达城市
各项主要经济指标均呈现增速放缓，很多企业面临生产
经营的困难。

记者近日从海天内部了解到，第一季度海天就实现
了近30%的增长，二季度继续保持稳步增长的态势，至6月
底，如期达成“时间过半任务过半”的销值目标。上半年整
体增速远远超过同期全国乃至各省市GDP增长速度。海
天酱油、蚝油、酱、醋、调味汁等品类也同样均呈现两位数
以上的增幅。业内人士分析认为，上半年，面对日益严峻
的国内宏观经济形势及更加复杂的外部环境，海天依然
能够取得如此亮眼的业绩，是其在品牌、产品、网络、内部
管理等各方面综合优势发挥及发力的结果，也势必为正
处在上市进程关键时期的的海天添注更多信心和动力。

上半年海天酱油继续保持高速增长
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